

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PARTIDOS POLÍTICOS, A DESINTOXICACIÓN

Por Gustavo López

Durante su ponencia “México rumbo al 2018”, el senador independiente Armando Ríos Pítter llamó a los jóvenes universitarios presentes a participar en la política del país e impulsar las candidaturas independientes, al señalar que los partidos políticos deben ir a rehabilitación. “Hay que mandar a los partidos a rehabilitación, que se desintoxiquen de tanto billete que usan, hay que ganarles con poquito dinero y hay que garantizar tener un circuito distinto de hacer política pública”, indicó. El legislador federal consideró necesario implementar una nueva ruta, donde se permita “desintoxicar” a los partidos políticos de las grandes cantidades de dinero que reciben y lo cual considera ha contaminado el entorno. (AM, 8)

OBJETIVO DE ARMANDO RÍOS PÍTER, LOS VOTANTES MENORES DE 25 AÑOS

Por Édgar Pérez

El senador Armando Ríos Pítter sostuvo un conversatorio con alumnos de la UAQ, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Conocida su aspiración a consolidarse como candidato independiente a la Presidencia de la República en las elecciones de 2018, expresó su interés por acercarse a los 24 millones de votantes menores de 25 años que constituirán una fuerza determinante para los comicios del año próximo. (N, 6)

SE BAJA CASTAÑEDA PERO APOYARÍA A RÍOS PÍTER

Luego de anunciar que no participará como candidato independiente a la Presidencia de la República, el exsecretario de Relaciones Exteriores Jorge Castañeda Gutman, aseguró que esto se debió a que no logró reunir los apoyos necesarios para consolidar su participación. (AM 8, DQ 1 y 4, N 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

FUEGO AMIGO/ CON LA FUENTE

Ciudad de México. El Secretario de Organización de la CNOP priista, Braulio Guerra Urbiola, acompañó al presidente del sector popular, Arturo Zamora a la conferencia de prensa donde se delineó la ruta crítica rumbo a la Asamblea Nacional en la que esa organización plantea crear la figura del Contralora Militante. (PA, 1)

DESTACA J. JOSÉ RUIZ IMPORTANCIA DEL SECTOR OBRERO PARA EL PRI

Por Noticias

Juan José Ruiz Rodríguez, Presidente del CDE del PRI en Querétaro, destacó la importancia del sector obrero en esta fuerza política, como uno de los elementos más valiosos en la aportación de voluntades para trabajar en mejorar al país. (N, 4)

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NIEGAN TRATA DE PERSONAS

Por Iris Mayumi Ochoa

El gobernador Francisco Domínguez Servién negó tener información sobre una supuesta red de trata de personas que opera en la entidad, tal como lo denunció hace unos días el padre Alejandro Solalinde, a quien exhortó a acercarse a las autoridades correspondientes para ofrecer los datos necesarios que corrobore su declaración, ya que de no hacerlo sería un acto irresponsable. (DQ, principal)

PA: NO RESPONDO A LODO: MAV

Por Fernando Venegas Ramírez

Luego de que la diputada federal Guadalupe Murguía Gutiérrez hiciera críticas sobre el accionar del Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y decisiones que se han tomado sobre concesionar el servicio de recolección y algunas obras como la intervención en Ezequiel Montes, el edil capitalino dijo que no tiempo para atender “la tierra y el lodo que me avienten”. (PA, principal)

EUQ: VEN DIFICULTADES PARA TRIBUNALES LABORALES

Por Paulina Rosales

Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del TSJ, advirtió que la falta de elaboración de un presupuesto, la infraestructura y la necesidad de capacitar al personal representan los principales retos a los que se enfrenta la instalación de los tribunales laborales en el estado. (EUQ, principal)

AM: “ELECTROSHOCK”, EFECTIVO A PESAR DE LA MALA FAMA

Por Armando Ruiz

La depresión es la primera causa de incapacidad laboral a nivel nacional, de acuerdo con la OMS. En Querétaro, 10% de la población padece algún grado de depresión, según la SESEQ. (AM, principal)

N: FESTEJA AL ITQ

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, hicieron un amplio reconocimiento al ITQ por su cincuentenario y entregaron las medallas Rafael Martínez y Manuel Altamirano a quienes cumplieron 35 y 40 años de servicio en la formación de profesionistas de nivel superior. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

PIDE GOBERNADOR A SOLALINDE DENUNCIAR RED DE CRIMINALES VERACRUZANOS EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que su administración no cuenta con información sobre la presunta presencia de una red del crimen organizado que opere en Querétaro. Y es que el padre Alejandro Solalinde aseguró que una red de trata de personas y reclutamiento de sicarios originaria de Veracruz, había extendido sus dominios hasta el estado de Querétaro, no obstante, el mandatario ofreció al sacerdote todas las facilidades para que se realice una denuncia formal y pueda compartir la información que pueda llegar a tener, pues de otra forma, tales afirmaciones serían irresponsables. (AM 8, EUQ 5, N 2)

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

GOBERNADOR BUSCARÁ REUNIÓN CON TITULAR DEL ISSSTE

El gobierno del estado buscará una reunión con José Reyes Baeza Terrazas, titular del ISSSTE, para hablar sobre las condiciones en las que se encuentra en el hospital de esta institución en Querétaro. (...) Durante su recorrido por el hospital, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que las dos principales problemáticas detectadas fueron la falta de enfermeras y el retraso de pago en las suplencias. (DQ 2, EUQ 5)

ITQ, SEMILLERO DE PROFESIONISTAS: PANCHITO

El Instituto Tecnológico de Querétaro ha abonado a que el estado sea líder en generación de autopartes automotrices, pues en el primer trimestre de 2017 se ha hecho un reclutamiento masivo de 4 mil 863 ingenieros, de los cuales el 27% son egresados de esta institución académica, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien estuvo acompañado de su esposa Karina Castro de Domínguez. (DQ 2, AM 4, EUQ 5, N 2)

ABANDERAN A ATLETAS DE QUERÉTARO RUMBO A OLIMPIADA Y PARALIMPIADA NACIONAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó el abanderamiento de la delegación queretana de deportistas. Ante atletas, entrenadores, jueces, delegados, auxiliares y los padres de los atletas, los llamó a competir con lealtad y honor, así como a exhalar la historia deportiva de esta tierra. En el evento estuvo acompañado de su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal; Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, y Markus López, titular del INDEREQ. (AM 1, DQ 1-D, EUQ 5, N 1-C, PA 1-R)

CONSTRUIR UN QUERÉTARO LIBRE DE CORRUPCIÓN, ESA ES LA TAREA

Los integrantes del nuevo Sistema Estatal Anticorrupción tienen la tarea de que haya cero corrupción en Querétaro, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien dijo que este año, ese órgano autónomo recibirá 15 mdp debido a que ya son cinco meses del año, aunque está previsto que cada año reciba alrededor de 30 mdp. (AM 7, DQ 3, EUQ 1, N 2, PA 3)

GRAVE UNO DE LOS ESTUDIANTES ACCIDENTADOS

José Julio Rodríguez, director del Conalep-San Juan del Río, informó que uno de los cuatro estudiantes involucrados en el accidente ocurrido en la carretera 57 fue trasladado a la CDMX, debido a que su estado de salud es delicado, por lo que recibe atención médica especializada en el IMSS. (DQ, 10)

REALIZAN FERIA SEJUVÍZATE 2017 EN EL CONALEP SJR

En las instalaciones del Conalep en San Juan del Río, con la presencia de Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE y el director del plantel, José Julio Rodríguez Guzmán, se realizó la Feria Sejuvízate 2017. En su intervención, Tania Palacios expresó que este tipo de ferias se han realizado en todos los municipios del estado, donde se hace una interacción con los jóvenes para conocer sus principales inquietudes. (EUQ 6, N 7)

CASI 300 MIL PERSONAS HAN VISITADO LA RÉPLICA DE CAPILLA SIXTINA: AGUADO

Paulina Aguado Romero, titular de la Secretaría de Cultura, aseguró que registran asistencia de casi 300 mil personas a los largo de este primer mes. (DQ 2-F)

SIN CASOS DE BALLENA AZUL EN QUERÉTARO, DICEN AUTORIDADES

Por Alma Córdova

Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, dijo que en el estado no se tienen reportes de casos relacionados con la Ballena Azul y afirmó que se mantienen labores en conjunto con la Policía Cibernética y la SSC para detectar

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

situaciones de riesgo. El reto de la Ballena Azul se trata de una tendencia promovida en redes sociales, con la cual se incita a jóvenes para que realicen una serie de actividades que atentan contra su vida, mientras que el final de reto consiste en el suicidio. (EUQ, 6)

PODER LEGISLATIVO

SOLAPA EL SINDICATO ABUSOS EN ESCUELAS

Por Patricia López

La diputada local Herlinda Vázquez Munguía denunció que la corrupción en el sector magisterial permite que se mantengan los casos de abusos deshonestos y acoso sexual por algunos profesores hacia la comunidad estudiantil. Al pronunciarse por castigar de manera ejemplar estos casos en las escuelas, acusó al SNTE de proteger, muchas veces este tipo de abusos en las escuelas. (DQ, 6)

BENJAMÍN VARGAS NO ES CONFIABLE

Desconfía el Senador independiente Armando Ríos Pítter de la elección en Querétaro del Fiscal Anticorrupción, toda vez que al no estar desligado a los entes gubernamentales de la entidad, corre el riesgo de perder autonomía. “Para que se garantice una verdadera procuración de justicia, en el modelo que yo confié que sea un modelo que sea autónomo, es decir, que no corra el riesgo de hacer investigaciones bajo a la directriz de lo que le esté imponiendo el poder ejecutivo, en este caso el gobernador”, dijo Ríos Pítter. (PA 3, EUQ 4, AM 7)

MUNICIPIOS

ENCABEZA MARCOS SEGUNDA ENTREGA DE 1,900 BECAS

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la segunda entrega de becas a 2 mil 900 estudiantes de secundaria, preparatoria y licenciatura, por seis millones 141 mil 650 pesos. (...) Recordó que la educación le corresponde al gobierno estatal y federal, sin embargo, hizo un acuerdo con el gobernador para que el gobierno municipal haga esfuerzos adicionales y se sume a esta tarea. (DQ 5, AM 6, N 5)

EXIGE MARCOS AGUILAR FISCAL INDEPENDIENTE

Por Verónica Ruiz

El nuevo Fiscal Anticorrupción tendrá obligación de aplicar la legislación recién aprobada y ante ello no habrá oportunidad para sujetarse a esquemas de dependencias, advirtió el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Al reconocer que Benjamín Vargas Salazar cuenta con trayectoria y experiencia para desempeñar el cargo, el alcalde aseguró que el nuevo fiscal anticorrupción tendrá autonomía plena para dictar sus fallos. (DQ, 1 y 3)

RESPONDE MARCOS AL “LODO” DE MURGUÍA

Por Verónica Ruiz

No tengo tiempo de atender “todo el lodo y tierra que avienten”, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien dijo estar concentrado en llegar fortalecido a su segundo informe de gobierno. Luego de que la diputada federal del Partido Acción Nacional, Guadalupe Murguía Gutiérrez, señalara que existe descontento social en la capital por decisión de la actual administración, el alcalde prefirió no emitir opinión al respecto. (DQ, 5)

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

INSTALA CORREGIDORA SU CONSEJO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y DESARROLLO URBANO

Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, tomó protesta a los integrantes del Consejo de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano de la demarcación. “Corregidora se ha destacado entre los municipios de la zona metropolitana como uno de los más activos en materia de desarrollo urbano. Muchas gracias, Mau, son el primer municipio que instala su Consejo de Ordenamiento Territorial”, precisó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. (DQ 9, N 3)

INFORMACIÓN GENERAL

DESTACA QUERÉTARO EN GENERACIÓN DE EMPLEO

Durante abril pasado se crearon 26 mil 765 empleos formales, cifra 67.6% inferior a los 82 mil 562 registrados un año antes, de acuerdo con el número de trabajadores registrados en el IMSS. Esta diferencia se debió al efecto de Semana Santa. (N, 8)

OPERATIVO DE LA SEDENA

La Sedena a través de la XVII Zona Militar realiza la Operación Querétaro Sur en coordinación con autoridades del estado y los municipios. El objetivo, reducir los índices de violencia en el estado. (N, 1)

DETIENE PID A SECUESTRAADOR EN QUERÉTARO; ERA ORIGINARIO DE GUANAJUATO

Con orden de aprehensión vigente por el delito de secuestro, fue detenido un hombre que integraba un grupo dedicado al secuestro y que operaba en los límites de Guanajuato con Querétaro; está relacionado con tres secuestros entre finales del 2015 y principios de 2016. Las víctimas eran interceptadas en Corregidora y posteriormente las trasladaban a lugares ubicados dentro del estado vecino. Finalmente eran liberadas luego de que se pagara el rescate. (AM 8, DQ 3-G, N 3-B)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Un concierto pasado por agua. No comentan que quienes no se inmutaron por la lluvia fueron los asistentes al concierto de Alondra de la Parra, quien dirigió a la OFEQ, y abrió el concierto con el danzón número 2 de Arturo Márquez. Nos dicen que los trueno y la lluvia motivaron incluso a los asistentes a entonar sus melodías y algunos otros, nos comentan, hasta se pelearon por los asientos. El jefe Diego, en primera fila. A propósito, nos platican que minutos antes de que comenzará el concierto Travieso Carmesí, llegó El jefe Diego Fernández de Cevallos, apenas el público notó su presencia y enseguida se acercaron a saludarlo y pedirle una foto. Nos dicen que, sin soltar su poro, el político panista accedió. Alfredo Botello, SEDEQ, también llegó al recital, lo mismo que el pintor Víctor Cauduro, autor de los murales que hoy están en Palacio de Gobierno. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CAMBIO DE PLAZA. La ceremonia por la Toma de Querétaro encabezada por el general mariano Escobedo, se realizará en la Plaza de Toros de los Fundadores y no en el Panteón de los Queretanos Ilustres. Lo anterior, el próximo lunes en punto de las 11 de la mañana, cuando inicien los festejo por el 150 aniversario del Triunfo de la República. Agua de la historia, sabe a gloria. (PA, 1)

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Luis Echeverría organizó el Centenario. 1967. Hace medio siglo, a cumplirse el lunes, celebró Querétaro el centenario del Triunfo de la República con un acto irreplicable que reunió a seis presidentes de México: Gustavo Díaz Ordaz, en funciones, a su sucesor Luis Echeverría Álvarez y a los ex mandatarios Lázaro Cárdenas, Adolfo Ruiz Cortines, Miguel Alemán y Emilio Portes Gil. Sólo faltó Adolfo López Mateos, ya para entonces muy enfermo. La ceremonia, en el histórico Cerro de las Campanas, sirvió también para inaugurar la gran estatua de don Benito Juárez, el hombre que venció y fusiló ahí al emperador Maximiliano de Habsburgo. Como dato importante, uno de los tres jefes de los poderes era queretano: Agapito Pozo Balbas, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y ex gobernador. Y algo más, los oradores, de lujo: Agustín Yáñez, secretario de Educación Pública, Luis Echeverría, de Gobernación, el gobernador Manuel González Cosío y Fernando Ortiz Arana, líder de la Federación Estudiantil Universitaria de Querétaro (FEUQ). Ese acto del 15 de mayo de 1867 fue también la plataforma de lanzamiento de la muy sólida candidatura de Luis Echeverría, que muchos años después de lo confirmaría a este columnista, en una entrevista realizada en el Club Campestre de Querétaro, frente a la casa del ex gobernador veracruzano y ex secretario de Trabajo Rafael Hernández Ochoa (+), al que solía visitar. Contó entonces que desde que el presidente Díaz Ordaz le encomendó la organización del Centenario supo que era la oportunidad de hacer un gran trabajo y alcanzar. Vino constantemente durante dos años. Todo tenía que estar en punto y bien, incluida la estatua de 13 metros en piedra volcánica del Benemérito, realizada por Juan Fernando Olaguíbel, el mismo autor de La Diana y la Fuente de Petróleos de la Ciudad de México, El Pípila de Guanajuato y muchas obras más. Y, claro la gran convocatoria nacional, con cuatro de los cinco ex presidentes vivos: Portes Gil, Cárdenas, Ruiz Cortines y Alemán. Sólo faltaría López Mateos, con el aneurisma ya muy avanzado. El acto resultó muy bien organizado y con gran participación de los queretanos encabezados por el gobernador Manuel González Cosío. Los discursos de primera y el Ejército, siempre presente, dándole la marcialidad requerida. Tan emocionado y satisfecho estaba el presidente Gustavo Díaz Ordaz (en plenitud de poder, antes del 68) que le entregó su reloj de oro al joven orador Fernando Ortiz Arana. Y a Echeverría la candidatura. La política era así. -BLANCAS Y NEGRAS- El Campestre. Años después, en aquella entrevista en casa de Rafael Hernández Ochoa, en presencia también del ex diputado federal Donaciano Ugalde, se recobijaba Echeverría porque había ido a visitar una vez más el Cerro de las Campanas y turista, al que no le quería arrancar su Volkswagen le pidió que él y sus guardias le dieran un empujón. Lo hizo y aquél hombre nunca supo que se trataba de un ex presidente de la República. Tiene Luis Echeverría –decano de los ex mandatarios- predilección por Querétaro, en donde también inició su campaña presidencial afirmando que en Querétaro se cruzan todos los caminos de la historia. Desde muchos años antes venía a Querétaro con su esposa María Esther Zuno y sus hijos, con los que, de camino a Guadalajara, hacía escala obligada en el balneario de El Jacal, en donde trabó amistad con Guillermina “La Mona” Cabrera Santoveña que le dejaba pasar a su numerosa prole. Y es que su tío Toño Cabrera era el administrador. Por cierto, además de presidir la ceremonia del Centenario del Triunfo de la República, el presidente Gustavo Díaz Ordaz, hubo un imponente desfile militar e inauguró ese mismo día el Tecnológico Regional de Querétaro, la Plaza Constitución, que la próxima semana celebrará su cincuentenario. ¡Ah, la historia! -SESQUICENTENARIO- Y ahora. Este lunes se celebrará el 150 aniversario del Triunfo de la República con un acto en la Plaza de los Fundadores, con la presencia del general secretario Salvador Cienfuegos y el gobernador Francisco Domínguez Servién. Será ahí, frente al ex convento de La Cruz, cuartel de Maximiliano. -JUGADA FINAL- Ausente. Al presidente Enrique Peña Nieto que no valoró la importancia de la efeméride republicana por estar pensando en las elecciones del Estado de México, un omiso y antihistórico ¡JAQUE MATE! (PA, 4)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 13 DE MAYO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB